

総務産業委員会報告書

令和7年6月24日

備前市議会議長 西 上 徳 一 様

委員長 森 本 洋 子

令和7年6月24日に委員会を開催し、下記事項について調査したので議事録を添えて報告する。

記

オリックス・バッファローズ応援・観戦ツアーの中止について

総務産業委員会記録

招集日時	令和7年6月24日（火）	予算決算審査委員会閉会后		
開議・閉議	午後4時13分	開会 ～ 午後4時30分 閉会		
場所・形態	委員会室	会期中(第3回定例会)の開催		
出席委員	委員長	森本洋子	副委員長	丸山昭則
	委員	尾川直行		石原和人
		山本 成		松本 仁
		内田敏憲		
欠席委員		なし		
遅参委員		なし		
早退委員		なし		
列席者等		なし		
傍聴者	議員	なし		
	報道	なし		
	一般	なし		
説明員	文化スポーツ部長	竹林幸作	文化スポーツ振興課長	杉山麻里
審査記録	次のとおり			

午後4時13分 開会

○森本委員長 ただいまの御出席は7名でございます。定足数に達しておりますので、これより総務産業委員会を開会いたします。

本日は、文化スポーツ振興課より、先日19日に報告のありましたオリックス・バファローズ応援・観戦ツアーに関しまして、報告をさせていただきたいとの申し出によりまして、急きょ開催させていただきました。

予算決算審査委員会閉会后のお疲れのところではありますが、よろしく願いいたします。

それでは、文化スポーツ振興課より報告をお願いいたします。

○杉山文化スポーツ振興課長 先日の総務産業委員会で報告させていただきましたオリックス・バファローズ応援・観戦ツアーですが、運行业者の入札を行ったところ不調に終わりました。実施に向けて検討を行いました、最終的に中止の決断をいたしました。明日発送の広報びぜんにツアー募集記事を掲載していますので、文化スポーツ振興課のホームページ、市の公式LINE等で中止について周知したいと考えています。

○森本委員長 報告が終わりましたが、質疑のある方は。

○尾川委員 みんなに知らせるにはどういうふうにならせた方がいいのか。たしか当初予算は194万円だったと思う。2回ともだめになるのか、詳しく説明して。

○杉山文化スポーツ振興課長 事業自体は8月16日と17日の2日間を計画しておりました。この2日間を併せて入札を行ったところですが、最終的に運行业者が決まりませんでした。運行业者の決定と同時進行で、まず、7月の広報紙には記事を掲載しておりまして、募集は7月1日からということで掲載しております。

中止に至るまではいろいろ検討は行いましたが、業者が決まらないことにはバスが運行できませんので、中止と決断しましたので、まず市のホームページで中止のお知らせという形でこの後掲載する予定であります。明日が広報紙の発送となっておりますので、お昼ごろから配布していきますので、市の公式LINEにはお昼に上げていただく予定です。公式LINEからは文化スポーツ振興課のホームページにリンクしておりますので、そこで詳しい内容と言っても、中止ですという内容にはなりますが、そういったことで皆様にはお知らせしたいと考えております。

○尾川委員 備前市のすることで、例えば入札が不調に終わったからと言ってしないといけないこととしなくてもよいことがあると思う。そこまで動いて、広報まで出して止めたという、備前市としての格というか、信用というのはどのように担当者は思われているのか。

○竹林文化スポーツ部長 今課長が説明もいたしました、事業実施に向けて何とか調整がつかないかということで、入札をいただいた業者に調整等も行いましたが、設定の金額ではちょっと折り合いがつかないというようなところと、あとチケットの確保というところでそちらの期限もありましたので、今回はやむを得ず中止ということで、今後できる可能性があるのかどうかというところは今後また改めて調整もできるようでしたらしていきたいとは思っております。

○石原委員 今年度については中止ということで明確に言われたので、入札が不調だと、通常再

入札とかが普通なのかなとは思いますが、こういった事業で市民の皆さんから募集いただく、もし8月の事業実施であれば、さっき言われたように7月1日から募集が始まるわけで、今後についても、こういった市民の皆さんからの募集に関わるような事業については、一つ考えられるのは、もう少しは早めの入札も、いろんな経費も上がっていて、入札の不調もこの件に限らずあると思うので、特にこういう場合は市民の皆さん募集に関わることなので、早目早めにこういったことこそ入札なり業者選定、決定なのかなと聞いていて、結局ここで中止の御案内を違う形で、紙媒体ではもう送られるでしょうけど、一つだけ、入札は何月何日に行われたのか。

○杉山文化スポーツ振興課長 6月20日に行っております。

○内田委員 入札いただいた事業所は何社ですか。

○杉山文化スポーツ振興課長 6社でございます。

○内田委員 6社とも全てだめだったということですか。

○杉山文化スポーツ振興課長 辞退された方もいらっしゃるんですが、全て価格について調整ができませんでした。

○内田委員 チケットもだめだったということですか。

○杉山文化スポーツ振興課長 チケットにつきましては、オリックス・バファローズの球団との直接のやり取りとなっております。席を確保する上での期限、いつまでだったら確保しておきますが、あとは一般の方に販売しますという期限が昨日だったことから、そのような決断になりました。

○尾川委員 確認するけど、広報にはもう募集するということは出しているわけじゃな。それに対して止めますというのは、どういう文書を、それはもらえないのか。私も説明をしないとけないから。

○杉山文化スポーツ振興課長 中止する説明といたしましては、業者が決定しなかったためというような説明になるかと思えます。そちらについて、ホームページのほうでまず掲載をしていこうと思えます。

○竹林文化スポーツ部長 ちょっと補足になりますが、運行業者が決定に至らなかったというところで、ホームページ等にもその旨を出ささせていただく予定にしております。原因としましては、今年が関西万博で、ある程度は経費が上がるだろうということは聞いておまして、その辺も若干見込んだ形で価格のほうも設定はしておりましたが、想定以上にその確保が難しかったというのが実情でございます。

○山本委員 この件だけでなく、行政は何かにつけてホームページに掲載しておりますということをよく言われるが、市民はそんなにホームページを見ておりませんよ。これだけは言わせてもらっておきます。

○丸山副委員長 委員長を交代します。

○森本委員長 申し込みはホームページですね。だから興味のある方はホームページを開かれるから広報びぜんだけを見ると申し込みが始まると思って、ホームページを見たら中止になった

ということが分かりますが、行かなくても、申し込みをしなくても一般の方は広報びぜんを見て今年も行くんだと言われるので、中止のお知らせとしては、広報びぜんを今さらどうのはできないが、一枚ものを印刷して、結局配達するときに地元で差し込むじゃないですか。お金もかかって時間もかかるかもしれないが、中止を決めたときにそういう方法は考えられなかったのか。予算もあり難しい話だと思いますが。

○杉山文化スポーツ振興課長 周知についてどういった形であるかということは検討しましたが、備前市の公式LINEの登録者数が6千弱だったと思います。昨年、一昨年の様子ですが、皆さんLOGOフォームからお申し込みをいただいております、何名かは窓口にお年寄りの方が来てくださって一緒に申し込むという作業は行っていますが、ほとんどの方がそういったことからしておられましたので、公式LINEとホームページでのお断りという形にはしたところではあります。

○竹林文化スポーツ部長 補足ですけど、お詫びということで、来月号の広報紙へはそういったお詫びの内容も掲載できたらというふうには思っております。

○丸山副委員長 委員長を交代します。

○尾川委員 市長が代わって、市長はどちらかと言えば反対というかせんようにという話で出てきていると思う。こういう時に、市民感情として、何で中止にしたのかというふうな、私はできるだけ穏便に話を進めて、せつかく議決しているわけだから、そりゃしたくないこともしていることもあると思う、執行部も。だけど、執行部も提案してきているという責任があると思う。備前市として、また何か物議をかもす原因にならないかと思って。逆に言えば、この時に絶対に実施して、帳面消していくというぐらいな配慮を打ったほうが。備前市を壊していくならそれでもいいけど、私はそういう感じあって、194万円では足りないといって、諸物価が高騰しているということで、事業は計画しているのであればやはりやったほうが何とか丸く収めていって、バトンタッチしていくというふうにできるだけそういう方法を取るべきだと、個人的な感情論だけどね。やはり二分したり、備前市が分かれたりすると今後のために余りよくないと思う。何とかして前にスムーズに移行していくということを担当者も考えてもらわないといけないし、市としても考えてもらわないといけないと思う、私はそういう感じがする。ただオリックスだけの、ただ入札したけど応札がなくて落ちなかったからできなかったといったときに、市民のみんなが納得、そりゃ票数は結果を見たらそうだけど、私はもう少しできるだけ備前市を割らないように何とか一緒にこれからもやって行こうというふうに仕向けて行かないといけないと思う、感想論みたいだけど、そういう意見を言わせてもらおう。

○石原委員 委員長も言われたが、明日広報紙を各地区へ行くのかもしれないが、可能であれば、例えばA4の半分のサイズでもいいじゃないですか、お詫びと訂正みたいなもので、もし配布に併せてお配りできるのであれば、そのほうが何か市民の皆さんにも少しでも理解が及ぶのではないかなとふと思いましたので、本当に今日に明日のことなので、もし可能であればそういうような御案内もあってもいいのかなと思いましたので、ちょっと御検討いただけたらと今聞いて

いて思いました。

○森本委員長 ほかには。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、質疑もないようなので、総務産業委員会を閉会いたします。

午後4時30分 閉会